

**No vamos a lograr el superávit y esto es muy grave porque Moody's y S&P nos tienen en perspectiva negativa: Luis Foncerrada**

**Extracto de la entrevista con Luis Foncerrada, el director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Darío Celis en Imagen Radio.**

DARIO CELIS: Estamos de regreso en Negocios en Imagen. Vamos a platicar con Luis Foncerrada, el director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, porque se hicieron cambios de última hora en la Ley de Ingresos, se fue por arriba del presupuesto originalmente enviado por el Ejecutivo, se fue en más de 50 mil millones de pesos y el CEESP ve riesgoso tanto endeudamiento, aunque ya salió por ahí, se lo decíamos en el resumen de noticias, Luis Madrazo, el jefe de la Unidad de Política Económica de la Secretaría de Hacienda, defendió al final este sobreendeudamiento, este pico de más de 50 mil millones de pesos que se sacaron de la manga los diputados, que no hay bronca, que sí hay deuda de más, pero que el endeudamiento es moderado, dice Luis Madrazo desde la Secretaría de Hacienda. Luis Foncerrada, ¿cómo te va? Buenas tardes.

LUIS FONCERRADA: Darío, muy buenas tardes.

DARIO CELIS: Pues 50 mil millones de pesos no es nada ¿verdad?, según la Secretaría de Hacienda.

LUIS FONCERRADA: Híjole. Parece Darío que es, primero, es un cambio que hacen sobre los supuestos, es decir, como si del aire pudiéramos decir: a ver, vamos a subirle 40 centavos al tipo de cambio y por lo tanto de los dólares que entran porque vendemos petróleo, ya vamos a tener 40 centavos más por cada dólar. Mejor hubiéramos inventado 10 pesos más ¿no?, y con eso tendríamos mucho más por dólar, en fin. Esa es una forma de incrementar los ingresos en el papel.

(...)

DARIO CELIS: Oye Luis, ¿cuál es el principal riesgo que conlleva este ajuste de 50 mil millones?

LUIS FONCERRADA: Por supuesto que esa pérdida de ingresos implica un mayor déficit. Por lo pronto, la diferencia entre los 31 mil y esos 17 mil, son 14 mil millones de pesos. Estamos tratando de tener un superávit primario que no incluye el gasto por intereses, que es una definición del déficit, de cuatro décimas del PIB. ¿Y qué resulta? Que casi se vuelan una décima del PIB con esto.

Quiere decir que en principio no vamos a poder lograr ese superávit y esto es muy grave, Darío, porque las calificadoras en el exterior, Moody's y Standard and Poor's, nos tienen en perspectiva negativa porque ya la deuda está excesiva y eso es como sacar una tarjeta amarilla y decir "¿saben qué?, los estamos vigilando y si no se portan bien, vamos a bajarles la calificación".

Si eso sucede, nuestro tipo de cambio va a tener una gran volatilidad de nuevo. Entonces ese es un problema, esa es la implicación más seria que tenemos.